
 Anlage zu GD 360/23 
 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 19. Juli 2023 sind folgende schriftliche Anträge  
sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats in  
einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen  
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren  
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 
127 FWG, 17.07.23 

Planungen Baugebiet Kohlplatte 
Es wird beantragt, die Planungen für die Bebauung der Kohlplatte ruhen zu lassen. 
Der Grundstückskauf soll dennoch weiterverfolgt werden. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

128 FWG, 17.07.23 
Taubenplage Böfingen (Folgeantrag zu Antrag 37/23) 
Es wird erneut der Antrag gestellt, dass sehr kurzfristige Maßnahmen zur  
Eindämmung der Taubenpopulation in Ulm allgemein ergriffen werden. 
 
Die FWG-Fraktion erhielt am 14.09.23 eine schriftliche Antwort. 
 

129 FWG, 17.07.23 
"Einstein" Musical in der Stadt Ulm 
Das Theater Ulm und die Stadt Ulm sollen sich zeitnah bemühen, das Musical  
"Einstein" in die Einstein Stadt Ulm einzubringen. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

130 SPD, 18.07.23 
Zustände im Quartier um das Deutschhaus 
Zu o.g. Thematik wird um die Beantwortung verschiedener Fragen gebeten  
(u.a. Klientel, das mit Drogen handelt, ausgefallene Straßenbeleuchtung). 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 12.09.23 eine schriftliche Antwort. 
 

131 CDU/UfA, 18.07.23 
Indexierung in personalintensiven Bereichen 
Zu o.g. Thematik wird um die Beantwortung verschiedener Fragen gebeten. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 27.07.23 eine schriftliche Antwort. 
 

132 FWG, 18.07.23 
Sperrmüllentsorgung in Kindertagesstätten 
Es wird beantragt, dass bei den Kindergärten und Kindertagesstätten auch weiterhin 
der Sperrmüll durch die EBU abgeholt wird. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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133 SPD, 21.07.23 
Bewerbung zur Landesförderung Antidiskriminierungsstelle 
Es wird beantragt, dass sich die Stadt für eine Förderung gemäß dem Förderaufruf 
des Ministeriums für Soziales, Gesundheit und Integration "Ausbau der flächende-
ckenden Beratungs- und Unterstützungsstrukturen für Betroffene von Diskriminie-
rung - Beratungsstellen gegen Diskriminierung und Beratungssatelliten" bewirbt. 
Sollte keine Bewerbung angestrebt werden können, wird um einen alternativen  
Vorschlag gebeten für den Aufbau einer niederschwelligen Antidiskriminierungsstelle 
für Ulm.  
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 15.08.23 eine schriftliche Antwort. 
 

134 SPD, 21.07.23 
Clubkultur in Ulm, hier speziell "Eden" 
Es wird um Auskunft gebeten, wie die vereinbarten Folgeaktivitäten aus dem  
Runden Tisch umgesetzt wurden und wie die Verwaltung das weitere Vorgehen zur 
Zufriedenheit aller Beteiligten plant. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

135 FDP, 17.07.23 
Die Transparenz der Ulmer Kommunalpolitik steigern 
Die FDP-Fraktion schlägt vor, Protokolle der Gemeinderatssitzungen im Internet  
bereitzustellen, Live-Übertragungen einzurichten sowie die Aufnahmen längerfristig 
für die Öffentlichkeit bereitzustellen. Es wird um eine Prüfung des Vorschlags und 
eine Stellungnahme in der nächsten Gemeinderatssitzung gebeten. 
 
Die FDP-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

136 GRÜNE, 26.07.23 
Kursprogramm "Ulm macht Sport" - nur von Juni bis August? 
Die GRÜNE-Fraktion bittet zu prüfen, zu welchen Kosten die Rückkehr zum  
fünf-monatigen Angebot in allen Stadtteilen vollzogen werden kann und beantragt 
die Einstellung der nötigen Mittel in den Haushalt des nächsten Jahres. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 01.08.23 eine schriftliche Antwort. 
 

137 GRÜNE, 26.07.23 
Lärmschutz für die Ehinger Anlagen 
Es wird um Auskunft gebeten, welche Lärmschutzmaßnahmen die Stadt Ulm für die-
sen sensiblen Bereich vorsieht, um den drohenden Schaden für die dort wohnenden 
Menschen und das Konzept der Landesgartenschau zu minimieren. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 02.08.23 eine schriftliche Antwort. 
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138 CDU/UfA, 28.07.23 
Ausnahmeregelungen für Fußgängerzonen 
Gemäß der mündlichen Übereinkunft während der Sitzung des Gemeinderats vom 
19.07.23 wird nun schriftlich beantragt, für die neu geschaffenen Fußgängerzonen 
Ergänzungen und Ausnahmeregelungen einzeln zur Abstimmung im Fachbereichs-
ausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt vorzulegen. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 22.08.23 eine schriftliche Antwort. 
 

139 SPD, 31.07.23 
Pakt für berufliche Bildung in Ulm 
Um die berufliche Bildung attraktiver zu machen wird beantragt, dass die Stadt eine 
eigene Initiative ergreift oder sich dem bereits bestehenden Pakt des Alb-Donau-Krei-
ses anschließt und ihre Maßnahmen und Angebote mit dem Landkreis und der Hand-
werkskammer, der Kreishandwerkerschaft, der IHK und der Agentur für Arbeit ab-
stimmt und vernetzt.  
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 10.08.23 eine schriftliche Antwort. 
 

140 Nolle, Eichhorn, Kopp, 31.07.23 
Fahrradfahren in Fußgängerzonen 
Es wird beantragt, in der geplanten Fußgängerzone Herrenkellergasse und Dreikönig-
gasse eine Ausnahmeregelung für Fahrradfahrer durch entsprechende Beschilderung 
zu schaffen. 
 
Die Antragsteller erhielten am 03.08.23 eine schriftliche Antwort. 
 

141 Nolle, 02.08.23 
Baustellenabsperrung Fuß-Fahrradweg vom Universum Center zum Xinedome 
Stadtrat Nolle beantragt, die aktuelle Absperrmaßnahme bis zum  
tatsächlichen Baubeginn wieder aufzuheben.  
 
Stadtrat Nolle erhielt am 08.08.23 eine schriftliche Antwort. 
 

142 FWG, 04.08.23 
DING App muss attraktiver werden 
Es wird beantragt, die DING App so auszugestalten, dass in Zukunft auch Monats- 
und Jahrestickets über diese App bestellt und bezahlt werden können. Ferner wird 
beantragt, dass auch eine digitale Nutzung aller Tickets ermöglicht wird. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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143 SPD, 04.08.23 
Nördliche Bushaltestelle Neue Straße 
Es wird beantragt, dass die nördliche Haltestelle "Steinerne Brücke" an die ursprüng-
liche Stelle an der Ampel Glöcklerstraße zurückverlegt wird. Des Weiteren wird um 
Prüfung gebeten, ob auf Höhe der jetzigen Haltestelle eine Querungshilfe über die 
Neue Straße eingerichtet werden kann. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

144 FDP, 17.07.23 
Folgen des Gebäudeenergiegesetzes aus dem Bundeswirtschaftsministerium  
für die Stadt Ulm 
Es werden Fragen zur o.g. Thematik gestellt und eine Stellungnahme im zuständigen 
Ausschuss beantragt. 
 
Die FDP-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

145 SPD, 15.08.23 
Finanzielle Unterstützung für das Tierheim 
Um den Erhalt des Tierheims weiterhin zu gewährleisten, wird die dauerhafte  
Erhöhung der Pauschalzahlungen pro Einwohner auf 1,80 € und der Ausgleich des 
Differenzbetrags (ca. 100.000 €, Stand 2022) für das Jahr 2023 beantragt. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

146 SPD, 15.08.23 
DGB-Berufsschultour 2022/2023 
Es wird gebeten, dem Deutschen Gewerkschaftsbund (DGB) die Schirmherrschaft  
für das Schuljahr 2023/2024 anzutragen und die Umsetzung von Projekttagen  
"Demokratie und Mitbestimmung" an den Ulmer Berufsschulen für das kommende 
Schuljahr allen Schulleitungen zu empfehlen. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 17.08.23 eine schriftliche Antwort. 
 

147 FWG, 17.08.23 
Bahnhof Ulm: Durchstich zur Schillerstraße 
Die Stadt soll mit der Deutschen Bahn AG Verhandlungen aufnehmen mit dem Ziel, 
den Durchstich von der Passage zur Schillerstraße zu ermöglichen. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

148 SPD, 18.08.23 
Einführung einer Katzenschutzverordnung 
Es wird beantragt, dass die Verwaltung auf Grundlage des Textvorschlags des Landes 
vom 1. Dezember 2013 nach § 13b des Tierschutzgesetzes eine kommunale Katzen-
schutzverordnung erarbeitet und dem Gemeinderat zum Beschluss vorlegt. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 21.09.23 eine schriftliche Antwort. 
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149 Nolle, Kopp, Eichhorn, 04.09.23 
Ausbau und Verbesserung vorhandener Park+Ride Plätze 
Es werden Maßnahmen zum Ausbau und zur Verbesserung der P+R Parkplätze  
beantragt.  
 
Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

150 CDU/UfA, 04.09.23 
Bewerbung am Förderprogramm RadKultur 
Es wird beantragt, dass die Stadt Ulm sich für das Förderprogramm RADKULTUR  
bewirbt und die vielfältigen Möglichkeiten nutzt, um das Radfahren in Ulm attraktiver 
zu machen. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

151 CDU/UfA, 04.09.23 
Budget für Klimaschutzprojekte von Bürgern und Einrichtungen 
Es wird ein Budget von 30.000 € für den kommenden Haushalt  
beantragt, um jährlich 10 - 15 kleine Klimaprojekte zu fördern und so den Klima-
schutz in unserer Stadt voranzutreiben. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

152 FWG, 05.09.23 
Friedrich-List-Schule 
Es wird beantragt zu prüfen, weshalb keine PV-Anlage auf der Schule angebracht 
wurde bzw. über eventuelle Prüfungsergebnisse Informationen zu erhalten. Sollte 
keine negative Prüfung stattgefunden haben wird gebeten, eine entsprechende  
Planung und den Aufbau einer PV-Anlage vorzusehen. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

153 FWG, 06.09.23 
Fortsetzung der Baum-Verschenk-Aktion in 2024 
Es wird beantragt, bereits jetzt einen ähnlichen Betrag für 2024 (2023 waren es 
20.000 €) im Haushalt einzuplanen, um eine Wiederholung der Aktion zu ermögli-
chen. Zudem wird ein Wettbewerb angeregt, der zum Ziel hat, versiegelte Flächen in 
"Grünflächen mit Baum" umzuwandeln. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

154 SPD, 11.09.23 
Einführung eines Bürgerhaushalts 
Es wird beantragt, dem Gemeinderat ein Konzept zur Einführung eines Bürgerhaus-
halts zur Beratung vorzulegen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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155 Rivoir, 12.09.23 
Tempo 30 auf der westlichen Söflinger Straße (Folgeantrag zu Antrag 102/23) 
Stadtrat Rivoir beantragt, in diesem Straßenabschnitt ebenfalls die  
Geschwindigkeit ganztägig auf 30 km/h zu beschränken. 
 
Stadtrat Rivoir erhielt am 25.09.23 eine schriftliche Antwort. 
 

156 FDP,18.09.23 
Aktueller Krisenmodus in der Stadtverwaltung Ulm 
Um die Thematik "Jede Krisenentscheidung am Gemeinderat vorbei senkt die  
Legitimität der jeweiligen Entscheidung und der Kommunalpolitik in Ulm insgesamt" 
faktenbasiert bewerten zu können, hat die FDP einige Fragen. Es wird eine Stellung-
nahme im Gemeinderat beantragt. 

 

Die FDP-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

157 GRÜNE, 26.09.23 
Babywickelboard für den öffentlichen Raum 
Es soll geprüft werden, ob die Installation eines Babywickelboards auf dem großen 
Spielplatz in der Friedrichsau oder im Kleinkindbereich des Donaubades möglich 
wäre. In unmittelbarer Nähe sollte ein Mülleimer platziert werden. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

158 GRÜNE, 26.09.23 
Weniger Lärm und mehr Sicherheit: Tempo 30 in der Haßlerstraße 
Die GRÜNE-Fraktion beantragt die Einrichtung einer Tempo 30-Zone auf dem  
Abschnitt der Haßlerstraße zwischen Zinglerstraße und Römerplatz zunächst für die 
Zeit von 22 - 6 Uhr. Zudem soll ein Blitzgerät aufgestellt werden und eine ganztägige 
Begrenzung der Geschwindigkeit geprüft werden. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

159 SPD, 26.09.23 
Ersatz für die Beringerbrücke 
Es wird ein Bau der Beringerbrücke bis spätestens zur Baumaßnahme  
Wallstraßenbrücke gefordert. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

160 CDU/UfA, 25.09.23 
Ladepunkte für E-Autos am Bürgersteig 
Es wird beantragt, Möglichkeiten zur Verwirklichung von Ladepunkten für E- Autos  
in Bordsteinkanten zu prüfen und eine geeignete Stelle im Ulmer Stadtgebiet für ein 
Pilotprojekt vorzuschlagen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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161 Rivoir, 27.09.23 
Graffiti am Hauptbahnhof 
Stadtrat Rivoir bemängelt die massiven Verschmutzungen durch Graffiti an der  
Haltestelle am Hauptbahnhof, an der Betonwand am Abgang zur Passage und in  
der Fußgängerunterführung südlich der Unterführung Neue Straße und bittet um 
konsequente Entfernung der Verschmutzungen. 

 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 

 

162 CDU/UfA, GRÜNE, FWG, SPD, 02.10.23 
Radfahren in Böfingen verbessern 
Es wird u.a. beantragt, die "Vorfahrt gewähren" Schilder für Radfahrer vom Elchinger 
Weg bis zum Ostpreußenweg wieder abzubauen. Des Weiteren soll der untere Teil 
des Böfinger Wegs zwischen der Einmündung zum Wanderparkplatz und dem  
Hofäckerweg zu einer Fahrradstraße umgebaut werden. 

 

Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

163 CDU/UfA, 05.10.23 
Fahrrad-Annäherungs-Ampeln 
Zu o.g. Thematik werden verschiedene Fragen gestellt. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

164 CDU/UfA, 05.10.23 
Feinschliff am Bahnhofplatz 
Es wird angeregt, den nördlichen Teil des Bahnhofplatzes in Anlehnung an den  
südlichen Teil noch einmal zu überplanen und bspw. die gleichen Holzsitzbänke und 
farbige Blumenkübel auch dort aufzustellen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

165 CDU/UfA, 05.10.23 
Förderprogramm Streuobstwiesen 
Es wird beantragt, ein zweigliedriges "Förderprogramm Streuobstwiesen"  
aufzusetzen. Des Weiteren soll aktiv für die Ernteaktion "Gelbes Band" geworben 
werden. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

166 GRÜNE, 06.10.23 
Situation von wohnungslosen jungen Menschen in Ulm 
Zu o.g. Thematik wird um die Beantwortung verschiedener Fragen in einem Bericht 
an den Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales gebeten. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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167 GRÜNE, 06.10.23 
Faktenbasierte Zuschussanpassung: Einsetzung einer Arbeitsgruppe 
Es wird die Einsetzung einer Arbeitsgruppe aus Vertreter/-innen des Gemeinderats 
und der Stadtverwaltung beantragt, die einen für Ulm passenden Modus erarbeitet, 
wie die Bezuschussung für Verbände, Organisationen und Vereine jährlich an die  
Teuerung von Personal- und Sachkosten angepasst werden kann. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

168 GRÜNE, 06.10.23 
Verkehrssicherheit an der Johannes-Palm-Straße 
Es wird um Prüfung gebeten, wie die Situation durch eine bauliche Veränderung der 
Abzweigung verbessert werden kann und ob die Einrichtung einer 30er-Zone möglich 
ist. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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